

Hasta el viernes Corfo recogerá las propuestas de la Consulta Indígena por acuerdo entre Codelco y SQM

PROCESO. Una vez que reúna las iniciativas de las comunidades, la Corporación las sistematizará para discutirlas en la etapa de Diálogo que parte el 9 de junio.

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercuriocalama.cl

Hasta este viernes se extiende la etapa de Deliberación Interna del proceso de Consulta Indígena liderado por Corfo, junto a las organizaciones e instituciones representativas de las comunidades originarias de San Pedro de Atacama; en el marco del acuerdo de asociación entre Codelco y SQM para explorar, explotar y comercializar litio del Salar de Atacama, iniciativa que forma parte de la Estrategia Nacional del Litio (ENL).

El proceso, que se extendió una semana a petición de los comuneros, reunirá las propuestas del Consejo de Pueblos Atacameños (CPA) y asociaciones, además de iniciativas individuales de algunas de las comunidades de San Pedro y del sector sur del Salar.

INTERVINIENTES

La etapa de Deliberación Interna fue apoyada, desde el CPA, por un equipo de asesores que desarrolló una serie de ocho talleres formativos y de aprendizaje para los intervenientes, es decir, las personas elegidas o designadas por sus comunidades y organizaciones para ser representantes en el proceso de Consulta Indígena.

De este trabajo, surgieron



EL PROCESO CONSIDERA MODIFICACIONES AL ACTUAL CONTRATO CORFO-SQM 2025-2030 DEL SALAR DE ATACAMA.

09/06

comenzará la etapa de Diálogo de la Consulta Indígena, cuyo proceso de Deliberación termina el viernes.

una serie de propuestas de principios y cláusulas que las comunidades consideran que tienen que formar parte de los contratos de Corfo, tanto para las modificaciones al actual contrato Corfo-SQM 2025-2030, como del contrato de

arrendamiento y proyecto Salar Futuro 2031-2060. Iniciativas que, por supuesto, considerará un trabajo de análisis dentro de cada comunidad.

Una vez que Corfo reúna todas las propuestas de principios y cláusulas, desarrollará un proceso de sistematización de estas iniciativas, las que serán materia de análisis a partir del 9 de junio, cuando comience la etapa de Diálogo, que puede ser una de las más relevantes de la Consulta Indígena,

a juicio de fuentes que conocen el proceso.

En cualquier caso, destacan los comuneros, el futuro Estudio de Impacto Ambiental (EIA) del proyecto que asociará a Codelco y a SQM en la explotación del Salar de Atacama hasta 2060, involucrará un proceso de Participación Ciudadana, y posteriormente una nueva Consulta Indígena, como parte del proceso de evaluación ambiental que deberá cumplir Salar Futuro.